



# 20. QUAND ROYAUME DE DIEU SIGNIFIE MONARCHIE

Jésus le Messie reviendra régner sur Terre pendant le Millénium. Durant l'ère de l'Église, qui a commencé à la Pentecôte et prendra fin à son retour, Jésus bâtit son Église, sauvant des millions de personnes de toutes nations, tribus, langues et peuples. L'Évangile est prêché, les gens croient au message, sont sauvés de leurs péchés et sanctifiés par le Saint-Esprit. Ils seront glorifiés au retour de Jésus, lorsqu'ils seront ressuscités. Leur rôle particulier dans le monde nouveau est de régner avec le Messie comme monarchie. En tant qu'enfants de Dieu, les croyants entrent dans la monarchie messianique à leur nouvelle naissance (Jean 3:3, 5). Ils sont actuellement héritiers de la royauté et en hériteront au retour de Jésus. Le royaume de Dieu n'a pas encore été inauguré, car le roi n'est pas encore revenu, et il ne peut y avoir de royaume sans roi. Jésus règne au ciel, mais il est assis sur le trône de Dieu, et non sur celui du Messie (David). Son règne au ciel est sa souveraineté sur l'univers, car il est Dieu. Ce n'est pas le royaume de Dieu qu'attendaient les Juifs. L'époque actuelle est propice à l'instauration d'une monarchie. Jésus ne règne pas, et sa monarchie non plus. Il s'est assis à la droite de Dieu et, depuis lors, il attend que ses ennemis deviennent son marchepied (Hébreux 10:13).

Dans les versets suivants, le royaume de Dieu est traduit par royauté messianique ou monarchie. L'Église visible n'est pas la monarchie, car les rachetés n'en sont qu'une fraction. La monarchie est composée des élus de Dieu, aussi appelés les justes, les saints ou les serviteurs de Dieu. Ils sont peut-être pauvres, humbles et persécutés aujourd'hui, mais ils hériteront de la Terre. Ils ne sont pas des sujets du royaume messianique ; ils en sont le gouvernement, et la plupart des paraboles de Jésus traitent du développement de cette communauté. Le Père

écrasera les rois au jour de sa colère, il jugera les nations, écrasant les dirigeants de toute la terre (Psaume 110:1, 5-6). Alors, et alors seulement, son Messie commencera à régner.

## **La monarchie messianique est composée de croyants en Jésus**

**Mt 5:3**Ce sont les pauvres en esprit qui sont bénis car le royaume des cieux (la monarchie messianique) est à eux.

**Mt 5:10**Ceux qui sont persécutés pour avoir fait ce qui est juste sont bénis, car le royaume des cieux (la monarchie messianique) est à eux.

**Mt 13:38**Le champ est le monde, les bonnes semences sont les gens du royaume(fils de la monarchie), et les mauvaises herbes sont les fils du diable.

**Mt 19:14**Jésus a dit : Laissez les enfants venir à moi, ne les refusez pas, car le royaume des cieux (la monarchie messianique) appartient à ces hommes-là.

**Marc 10:14**Quand Jésus vit cela, il fut mécontent et il leur dit : Laissez les enfants venir à moi, ne les refusez pas, car le royaume de Dieu (la monarchie messianique) appartient à ces hommes.

**Lc 6:20**Puis il leva les yeux vers ses disciples et dit : Vous êtes heureux, vous qui êtes pauvres, car le royaume de Dieu (la monarchie messianique) est à vous.

**Lc 12:32**N'aie pas peur, mon petit troupeau, car il a plu à votre Père de vous donner le royaume.

**Lc 18:16**Alors Jésus appela quelques enfants et dit : Laissez les petits enfants venir à moi ; ne les en empêchez pas, car le royaume de Dieu (la monarchie messianique) appartient à ces hommes-là.

**Lc 22:29**Comme mon Père m'a conféré le royaume (la royauté), ainsi je vous confère la royauté.

**Apocalypse 1:6**Il a fait de nous un royaume (il nous a conféré la royauté) et a fait de nous des prêtres pour servir son Dieu et Père. À lui soient la gloire et la puissance pour les siècles des siècles ! Amen.

**Apocalypse 1:9** Je suis Jean, ton frère. Unis à Jésus, nous sommes compagnons de souffrance, de royaume et de patience. J'étais sur l'île de Patmos parce que j'ai prêché la parole de Dieu et témoigné de Jésus.

Jésus construit actuellement son Église à partir de toutes les nations, langues et groupes culturels, rassemblant la communauté messianique qui constituera sa monarchie durant son règne terrestre. Les vrais croyants démontrent leur valeur en menant une vie vertueuse, dans le respect et la crainte de Dieu. Ceux qui sont guidés par l'Esprit de Dieu sont enfants de Dieu et donc héritiers ; héritiers de Dieu et cohéritiers du Messie. Lorsque le Messie reviendra régner, sa communauté régnera avec lui. Nombre d'entre eux sont pauvres, humbles et persécutés pour avoir suivi Jésus, mais à l'avenir, la souveraineté de tous les royaumes sous les cieux leur sera donnée (Dn 7:27).

## **Entrée dans la monarchie**

**Mt 5:20** Je vous dis que si votre justice ne surpassé pas celle des pharisiens et des docteurs de la loi de Moïse, vous n'entrerez jamais dans le royaume des cieux (la monarchie messianique).

**Mt 19, 23-24** Jésus dit alors à ses disciples : En vérité, en vérité, je vous le dis, il est difficile à un riche d'entrer dans le royaume des cieux (la monarchie messianique). Je vous le dis encore, il est plus facile à un chameau de passer par le trou d'une aiguille qu'à un riche d'entrer dans le royaume de Dieu (la monarchie messianique).

**Mt 21:31b** Jésus leur dit alors : En vérité, en vérité, je vous le dis, les publicains et les prostituées vous devancent dans le royaume de Dieu.

**Mc 9:47** Si ton œil te pousse à pécher, arrache-le. Mieux vaut entrer dans le royaume de Dieu (la monarchie messianique) avec un seul œil que d'être jeté en enfer avec deux yeux.

**Marc 10:15** Je vous le dis en vérité, si quelqu'un n'accueille pas le royaume de Dieu (la monarchie messianique) comme un enfant, il n'y entrera jamais.

**Mc 12:34** Vous n'êtes pas loin d'entrer dans le royaume de Dieu (monarchie messianique).

**Jn 3:3** Jésus lui dit alors : En vérité, en vérité, je te le dis, si un homme ne naît de nouveau, il ne peut voir le royaume de Dieu (la monarchie messianique).

**Jn 3:5**Jésus lui répondit : En vérité, en vérité, je te le dis, si un homme ne naît d'eau et d'Esprit Saint, il ne peut entrer dans le royaume de Dieu (la monarchie messianique).

**Col 1:12-13**Rendons grâces au Père qui nous a rendus capables d'avoir part à l'héritage des saints dans la lumière. Il nous a délivrés de la domination des ténèbres et nous a transportés dans le royaume (la monarchie) de son Fils bien-aimé.

Entrer dans le royaume de Dieu signifie intégrer la communauté messianique que Jésus avait promis de bâtir. Nicodème était membre du conseil dirigeant juif et aspirait peut-être à régner avec le Messie à sa venue, comme les fils de Zébédé qui voulaient siéger à la droite et à la gauche de Jésus dans son royaume. Jésus lui dit qu'il lui faudrait naître de nouveau, naître de l'eau, symbole de la repentance, et du Saint-Esprit. Jésus accorda à ceux qui croyaient en lui le droit de devenir enfants de Dieu. Entrer dans la monarchie messianique, c'est intégrer la famille royale en tant qu'héritier du trône. Au vainqueur, Jésus accorde le droit de siéger avec lui sur son trône (Ap 3:21). Les croyants accèdent à la royauté dès maintenant en naissant de nouveau de l'Esprit de Dieu, mais ils ne commenceront à régner qu'après avoir hérité du royaume au retour de Jésus. Jésus dit à un docteur de la loi qu'il n'était pas loin d'accéder à la monarchie en raison de la foi dont il faisait preuve.

Ces versets décrivent les conditions requises pour entrer dans la monarchie messianique. La repentance est une condition préalable qui permet aux pires pécheurs d'y entrer. D'autre part, un avertissement est adressé aux autorités juives incrédules : il est nécessaire d'avoir l'humilité d'un enfant, car Dieu s'oppose aux orgueilleux et favorise les humbles. Il faut naître de nouveau pour entrer dans la famille de Dieu, naître d'en haut, naître du Saint-Esprit. Les personnes qui ne sont généralement pas qualifiées sont les riches et les chefs religieux hypocrites. Le péché persistant est également un obstacle ; ce qu'il faut, c'est persévérer dans la foi.

## **Israël a perdu ses droits sur la monarchie**

**Mt 8:12**Les sujets du royaume (héritiers originels de la monarchie) seront jetés dehors, dans les ténèbres. Là, ils pleureront et grinceront des dents.

**Mt 21:43**C'est pourquoi je vous dis que le royaume de Dieu (la monarchie messianique) vous sera enlevé (à vous, Israël) et sera donné à un peuple qui en produira les fruits.

**Mt 22,2-3**Voici à quoi ressemble le royaume des cieux (la monarchie messianique). Un roi préparait un festin de mariage pour son fils. Il envoya ses serviteurs appeler les invités, mais ils refusèrent.

**Mt 23:13**Malheur à vous, docteurs et pharisiens ! Vous êtes des hypocrites ! Vous fermez la porte du royaume des cieux (la monarchie messianique) au nez des hommes. Vous n'y entrez pas et vous refusez l'entrée à ceux qui veulent y entrer.

Les dirigeants d'Israël ont rejeté Jésus comme leur Messie et ont perdu leur droit d'être la monarchie qui gouvernerait le monde avec lui. La parabole des noces dans Matthieu 22 suit celle des talents. Lorsque les grands prêtres et les pharisiens ont entendu ces paraboles, ils ont compris que Jésus parlait d'eux. Israël en tant que nation a été rejeté et les serviteurs ont reçu l'ordre d'aller aux coins des rues et d'inviter quiconque trouverait leur place. Dans une parabole similaire (Lc 14:16-24), l'hôte dit qu'aucun des invités d'origine ne goûterait à son festin.

Lors du banquet de mariage au retour de Jésus, les chrétiens de toutes les nations sont appelés l'épouse du Christ, Israël ayant décliné l'invitation. Un homme fut renvoyé parce qu'il ne portait pas les vêtements appropriés ; il n'était pas revêtu de la justice que le Christ nous offre. Jésus nous a dit de rechercher le royaume de Dieu et sa justice, symbolisés par le fin lin, éclatant et pur (Ap 19:8, 14).

Israël demeure la nation élue de Dieu, mais son rôle a été réduit à celui de sujet du royaume, et non de dirigeant. Les dons de Dieu et son appel sont irrévocables. Tout Israël, en tant que nation, sera sauvé au retour de Jésus et vivra sur sa terre en tant que nation élue de Dieu, mais il ne régnera pas avec le Messie. Jésus régnera depuis la Jérusalem céleste avec sa monarchie ressuscitée, tandis que son peuple terrestre, Israël, sera responsable du ministère du temple où toutes les nations viendront l'adorer.

Voici les dernières paroles d'Isaïe :

Le Seigneur déclare : Comme le nouveau ciel et la nouvelle terre que je vais créer subsisteront devant moi, ainsi subsisteront ton nom (Israël) et ta descendance. De nouvelle lune en nouvelle lune et de sabbat en sabbat, tous les hommes viendront se prosterner devant moi,

dit le Seigneur. Ils s'en iront et verront les cadavres de ceux qui se sont rebellés contre moi. Leurs vers ne s'éteindront pas et leur feu ne s'éteindra pas. Ils seront en horreur à tous les hommes (Is 66:22-24).

## Développement de la monarchie

**Mt 13:24**Jésus leur dit une autre parabole, et dit : Le royaume des cieux est semblable à un homme qui a semé une bonne semence dans son champ.

**Mt 13:31**Jésus leur dit une autre parabole, et dit : Le royaume des cieux est semblable à un grain de moutarde qu'un homme a pris et semé dans son champ.

**Mt 13:33**Jésus leur dit une autre parabole, et dit : Le royaume des cieux est semblable à du levain qu'une femme a pris et a fait lever soixante livres de farine.

**Mt 13:47**Le royaume des cieux (la monarchie messianique) est semblable à un filet jeté dans le lac et qui attrape toutes sortes de poissons.

**Mt 16:19**Je te donnerai les clés du royaume des cieux (monarchie messianique). Tout ce que tu lieras sur terre sera lié au ciel, et tout ce que tu délieras sur terre sera délié au ciel.

**Mt 18:23**Ainsi, le royaume des cieux (la monarchie messianique) est semblable à un roi qui voulait régler ses comptes avec ses serviteurs.

**Mt 20:1**Voici comment se présente le royaume des cieux (la monarchie messianique). Un propriétaire foncier sortit tôt le matin pour embaucher des ouvriers pour sa vigne.

**Marc 4:26**Il a également dit : Le royaume de Dieu (la monarchie messianique) est semblable à une semence qu'un homme a semée sur la terre.

**Mc 4:30**Il dit encore : À quoi comparerons-nous le royaume de Dieu (la monarchie messianique) ? À quelle parabole le représenterons-nous ?

**Lc 13:18**Jésus demanda alors : « À quoi ressemble le royaume de Dieu (la monarchie messianique) ? À quoi vais-je le comparer ? »

Entrer dans la monarchie est une chose, la développer en est une autre. La communauté chrétienne est comparée à un minuscule grain de moutarde, né d'un tout petit groupe, mais qui finit par devenir un arbre

assez grand pour que les oiseaux viennent y nicher. Les oiseaux symbolisent toutes les nations. Au départ, il y avait les douze disciples et d'autres personnes extérieures à ce groupe restreint, comme les femmes qui les suivaient et cuisinaient pour eux. Ils n'étaient pas encore nés de nouveau, mais ils avaient foi en Jésus. À la Pentecôte, ils reçurent le don du Saint-Esprit, et 3 000 personnes s'ajoutèrent à la communauté messianique initiale. Bientôt, le nombre d'hommes croyants atteignit 5 000. En incluant les femmes et les enfants, cela représentait 20 000 âmes.

Jésus aimait comparer la croissance du royaume à celle de la semence. Cette croissance est imperceptible. Parfois, la semence représente la parole de Dieu à laquelle les élus croient, parfois elle représente les élus eux-mêmes, et puis il y a l'ivraie, qui est exclue. Elle ne sera séparée qu'à la moisson, lorsque les justes ressusciteront au retour de Jésus et que les méchants seront condamnés à l'enfer. Le champ représente le monde entier, car le message du Messie doit être entendu partout. L'œuvre d'évangélisation et d'instruction est comparée à une femme mélangeant du levain à une grande quantité de pâte jusqu'à ce qu'il imprègne toute la pâte.

Les pharisiens fermèrent la porte à ceux qui voulaient entrer dans la monarchie messianique. Jésus confia donc les clés à Pierre, chef des disciples. Ils étaient chargés de bâtir la communauté chrétienne, partant du principe que Jésus était le Messie. De même qu'un couple est lié l'un à l'autre et ne doit pas chercher à s'en libérer, les disciples avaient la responsabilité de lier les gens au Seigneur. Ceux qu'ils liaient étaient déjà engagés au ciel ; ceux qu'ils repoussaient étaient déjà rejettés au ciel.

Jésus reviendra un jour pour accomplir les prophéties de l'Ancien Testament et le plan que Dieu a pour le monde et notre glorification. Il a prévu la monarchie messianique pour nous dès la création du monde ; ce n'était pas une idée de dernière minute.